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股票简称：海正药业 股票代码：600267 公告编号：临 2017-54 号 

债券简称：15 海正 01 债券代码：122427 

债券简称：16 海正债 债券代码：136275 

浙江海正药业股份有限公司 

关于投资者接待日活动举办情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

浙江海正药业股份有限公司（以下简称“公司”或“本公司”）投资者接待日活动

于 2017年 5 月 9 日(星期二)下午 15:00—17:00在海正药业（杭州）有限公司会议室

（富阳市胥口镇下练村）举行，共计 35 名投资者参加了本次交流会，公司董事长、总

裁、董事会秘书、财务总监及部分高级管理人员出席本次交流会。 

本次交流会由公司董事会秘书邓久发先生主持。公司董事长白骅先生首先介绍了公

司目前在区域、板块、技术、工艺方面的全新布局，接着公司总裁林剑秋先生及三大销

售平台代表介绍了公司制剂销售和三大销售平台经营情况，高级副总裁王海彬女士就本

公司生物药板块的业务进行了讲解，最后董事长白骅先生说明了公司目前发展阶段存在

的问题和已采取及拟采取的措施。 

之后，公司与投资者进行了互动交流，现就投资者提出的建议、关心的问题及公司

的答复公告如下： 

投资者建议：根据证监会关于非公开发行股票的最新规定，公司本次以非公开发行

股票方式实施员工持股计划需按照新政策执行，具体包括：定价基准日为非公开发行股

票发行期的首日，这说明发行的实际成本是无法控制的。而针对公司目前情况，能把公

司领导、员工和公司的利益捆绑在一起的最好的模式，应该是在二级市场上直接购买股

票。建议直接购买的原因：一是目前公司股价较低，如果实施定增，则发行价格不可确

定；二是高管锁定期为 6个月，较原先预案中的 3年锁定期更短；三是员工持股计划是

公司目前最重要的事情，也是市场、监管层最为关注的事情，早日解决员工持股计划，

公司才能有更多的精力放在研发、生产方面。 
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答：非常感谢投资者对公司员工持股方案的关注和支持。公司计划实施员工持股方

案是经过审慎研究和充分论证的，本次员工持股需符合国资委关于国有控股混合所有制

企业员工持股试点的要求，同时遵守证监会关于上市公司非公开发行股票的相关规定。

2017年 4月，公司已获得省国资委通知，正式列入浙江省首批员工持股试点企业。公司

正在与券商、律师等中介机构积极沟通，严格按照法律法规要求调整员工持股方案，尽

快提交董事会、监事会审议，并按照规定程序报批。对于投资者提出的建议，公司将认

真研究，结合公司的实际情况审慎调整员工持股方案。感谢投资者对公司的积极建议。 

问：目前公司人才流失比较严重，公司是否采取解决方案？ 

答：公司目前确实存在人才流失严重的情况，特别是在台州地区医药产业比较发达，

医药上市公司也比较多，随着医药产业的持续增长，人才的竞争也非常激烈。公司目前

正在从提高部分骨干人员薪酬、推行二级法人制度等方面着手解决人才流失情况。本次

推出员工持股计划也是留人、改革激励机制的一个重要措施。 

问：公司是否考虑过将生物药板块整合，成立一家生物药公司，单独进行融资支持

后期的研发支出？ 

答：生物药板块与化学药在研发、生产和销售方面具有较大的差异，公司生物药业

务近年来保持相对的独立性。公司几年前已经考虑过整合生物药板块，但是没有实现，

最近两年也持续在考虑这个问题。公司一直认为发展是需要产能结合的，不能把所有项

目放在一家上市公司来推行，但是目前尚未制定具体的整合方案，重大决策需要与多方

面进行充分沟通，因此暂时还没有实施。 

问：公司与竞争对手如恒瑞医药、华东医药相比，差距表现在那些方面？ 

答：公司与上述两家公司相比，最大的差距是销售能力。从历史沿革来说，海正一

直致力于发展出口，上述两家公司致力于内销，所以公司在国内市场销售上处于弱势。

另外，公司的机制与内部管理方面也存在一些不足。 

问：按个人理解，阿达木是安百诺的升级产品，不知是否正确。另外，公司安佰诺

的市场销量与益赛普相比差距较大，能否请公司解释一下？ 

答：这两个产品都是适用于支撑自身免疫的，靶点是相似的。但阿达木是单抗药，

安佰诺是冻干剂，两者在临床上具有差异，包括有效性、安全性。从市场销售角度来说，

阿达木单抗相对来说是针对于高端病人群体，安佰诺相对来说适用于中低端病人群体。 

公司安佰诺的销售与益赛普相比，是存在较大的销售额差距。是因为：一、益赛普

2006 年就已上市，安佰诺是 2015 年上市，双方在渠道，覆盖面积上差距较大。二、目
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前安佰诺的生产能力受限，小线产能为一年 10—12 万支，如果新的生产线完成 GMP 认

证后产能能够实现一年 100万支。 

问：国贸两位董事、一位监事对公司 2017 年一季度报告投了弃权票，是否说明对

公司管理层有较大的意见？ 

答：从公司管理层角度讲，最大的目标是实现公司的经营目标，有效开展研发、产

业化、营销等工作。公司不能对国贸派驻的董事、监事作出的表决行为进行评价，另外，

国贸方本次投弃权票的原因也在公司对上交所问询函的回复公告中详细说明。 

问：目前公司在建工程规模为 51亿，未来几年公司累计还将投入 30 多个亿，请评

估一下公司未来几年新增的折旧压力。 

答：折旧压力加大是客观存在的。公司目前的解决方案：一、积极发展现有生产；

二、抓紧落实临床批件，促进新药开发；三、增加合同生产、合同研发业务，分流研发

支出。 

问：辉瑞方是否有考虑退出合资公司的想法，以及为何会有这样的考虑？ 

截止目前，公司未收到辉瑞制药关于从海正辉瑞撤资的任何正式文件。公司将持续

密切关注上述事项的进展，及时按照法律法规和上海证券交易所的相关规定，履行信息

披露义务。 

 

特此公告。 

 

 

浙江海正药业股份有限公司董事会 

二○一七年五月十一日 


